

152/45

1-83



El Fomento

núm. extraordinario

Sábado, 18 de noviembre de 1893

1-82

152/45

1-82 CONTRASTES

QUÉ caprichosas combinaciones teje el destino! He aquí que el Círculo de la Unión de Salamanca, celebra una feria para allegar recursos con que aliviar la suerte de Santander y agravar la de los moros. Se acude á la caridad y al patriotismo, para socorrer á los huérfanos de Santander y hacer otros nuevos en el Riff; para mitigar allí la obra de la muerte y llevarla á otras regiones. Con el dinero de esta feria se comprará pan y pólvora, portador el uno de la vida, fautora la otra de la muerte.

Es cierto, y es ello bien lastimoso, que nadie resucitará á los que en Santander murieron; pero, en cambio, se podrá matar algunos moros, con el sacrificio de cuyas vidas, aplacaremos el rigor de la Divina Justicia.

A todo esto, el insano fanatismo de las hordas salvajes del Riff, asegura que lo de Santander ha sido castigo de Aláh, por querer los cristianos herir los sentimientos religiosos de los moros.

¡Cuánto tarda la humanidad en pasar del estado guerrero al industrial!

UNUSQUISQUE

1-83 Los judios en el Riff

Cuando el sindicato de los reyes judios de esta Europa del becerro de oro, vió el abnegado esfuerzo que á la voz de Gamazo se proponia hacer España, se las auguró malas.

España iba á dar un supremo paso para salvarse de la bancarrota y todos, desde el más humilde al más alto, todos, incluso el clero y la milicia, se disponían al sacrificio. Se tocaba, con beneplácito de Su Santidad, hasta á lo más sagrado, hasta al incienso del altar.

Esto no gustó á los israelitas del becerro porque si salíamos de la trampa perdían uno de sus mejores negocios, á la vez que el infame placer de vengarse de esta noble cuanto infortunada tierra. Diéronse á pensar en el modo de desbaratar los planes gamazianos y dar al traste con los sacrificios pecuniarios de nuestra patria.

Y se dijeron: «España, aunque pobre y víctima de la *sistema*, es un pueblo cuyas anti-
»guas energías no han muerto sino que duermen, es un pueblo caballeresco que rinde culto al honor y quiere ser médico de su honra,
»que sabe que la vida es sueño y que no le importa que los gigantes se le conviertan en molinos; pelea por la gloria y no por el lucro aunque no desdenara este en América ni en Flau-
»des ni en Italia, es un pueblo, en fin, que se purgó expulsándonos de su seno para que desde fuera le chupemos más á seguro y que si no fuera ario, pues dan por ahí en decir que es
»berberisco, merecería serlo».

Se acordaron de nuestras preciosas posesiones y colonias en Africa y tramaron el complot valiéndose de sus hermanos los judios de Melilla.

Estos han azuzado á las inconcientes cábilas, estos les han proporcionado fusiles y municiones y estos les han tenido al corriente de to-

do. Las hordas salvajes y fanáticas del Riff han sido el instrumento ciego del infame sindicato bancario judaico.

«De aquí no sacarán los españoles provecho ni gloria alguna—se han dicho—pero se darán el placer de desplegar su nobleza y volverán á la trampa financiera y á enredarse en nuestros lazos.»

«De la marcha de los sucesos todos estamos enterados. Gran parte de la prensa entonó el clarín bélico llamándonos á la guerra santa, excitándonos á limpiar el Africa de infieles y sembrarla de cristianos; ha habido entusiastas despedidas, un prelado que por esta vez ha sentido vestir la mitra y no el casco y otro que ha excitado á los capellanes á que cumplan con verdadero espíritu sacerdotal su altísimo ministerio alentando al soldado en las guerrillas, suscripción patriótica en que han ofrecido generosamente su dinero hasta honrados ocultadores de

El Fomento
núm. 2914
Salamanca, 4 de diciembre de 1893

1-83



UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

CRÉDITOS USAL ES

68
SIGUE EL 1-83
riqueza y piosos contrabandistas y ha subvencionado al Gobierno con algunos miles de pesetas hasta un municipio que le debe millones de ellas, á la vez que el patriotismo convertía en Melilla en héroes á los presidiarios. Grande ha sido la indignación porque un Gobierno, lacayo del sindicato, ha tenido que malcomprar á última hora un material de que carecía.

Y ahora cuando habiendo escapado de los groseros anarquistas que se baten sin la menor noción de las caballerescas leyes del juicio de Dios, va al Africa nuestro rayo de la guerra, nuestro simpático Martínez Campos, *rollo* de la dinastía, nos salen los moros con una que si no estuviéramos en el secreto nos parecería guasa trascendental: hagan ustedes lo que gusten.

Es que el sindicato precito tiene bastante con lo que nos ha costado el recoger y enviar á Melilla tantos miles de hombres y veinte y tantos generales, y calcula que el volverlos á traer costará otro tanto, si es que antes, á pesar de haber cedido las hordas salvajes y fanáticas, no deseamos lavar con su sangre, la de sus mujeres y la de sus hijos la afrenta que han inferido al immaculado honor de España. Porque hay patriotas que se indignan de que el duelo sea á primera sangre y acabe en el restaurant y piden sangre, sangre de moros para volver á teñir nuestra bandera gualda y roja, desteñida en el Sidi-Auriach, mientras otros piden á voces que nos elevemos como potencia y entremos en el concierto europeo, saliendo de miserias interiores y seamos la España de nuestro antiguo sol esplendoroso y *civilicemos* al Africa, ganando para el cielo las almas de los pobrecitos rifeños, á la vez que nos libremos de nuestros bandidos, enviándolos al Riff á que se ejerciten en las cábilas.

Y los judíos, aunque nada entienden de cosas de honra, y acaso en su abyecto materialismo les parezca una monserga en salmuera toda la honrología de los duelistas, sean estos individuos, pueblos ó naciones, y no crean en más potencias que las que elevan una suma al cuadrado ó al cubo, sin embargo de todo esto no verían mal que compráramos por algunos miles de duros sangre mora con que abonar nuestros feraces campos y volver á teñir nuestra bandera.

A. S. G.

El Fomento
n.º 2925
Salamanca, 18 de diciembre
de 1893
1-84

63
1-84
EL FOMENTO N.º 2925 - SALAMANCA
1893

El genio del Riff

A. M. S. A.

QUE ROMPIENDO EL VELO DE LA ILUSIÓN EN QUE NOS ENVUELVE LA MADRASTRA NATURALEZA, SABE VER LA SERIEDAD BAJO LA ZUMBA, Ó SEA, LA ZUMBA BAJO LA SERIEDAD,
DEDICO ESTAS LÍNEAS

No hace aún muchos días denunciábamos en estas mismas columnas los supuestos manejos llevados á cabo en el Riff por la judería bancaria con objeto de invalidar los redentores planes gamacianos. Pero como la verdad puede más que la razón, la lealtad nos obliga á rectificar las apreciaciones que aquí estampábamos entonces de lijero y á dar cuenta del verdadero motivo del estupendo proceder moruno, que á muchos les ha parecido un colosal humorismo en obra, estimando la actitud de los moros como el chiste, digamos la *blague* con los franceses, más abracabrante y *modernista*, por lo mismo que les ha costado sangre. Cuando tanta sangre, y sangre del alma, que es la más preciosa, cuestan no pocos de nuestros chistes cultos, no nos debería extrañar que hubiesen pagado los rifeños con sangre de carne su guasa humorística.

No, no hay nada de esto, sino algo más hondo en todo este negocio, porque no es otra cosa que negocio.

Debemos devolver á los rifeños la fama que les quitamos al suponerlos instrumentos inconcientes de los banqueros judíos. No, por vida de Mahoma manchesteriano, no, han obrado por cuenta propia. No negaremos que sean discípulos de la judería, porque hoy, ¿quiénes no lo somos, sin creerlo ó creyéndolo? Pero puede aquí decirse con razón aquello de: al maestro, cuchillada.

Y después de este preámbulo, encaminado á alargar un poco el artículo haciéndolo valer, entremos en materia.

La razón y la experiencia nos enseñan de consuno que los huevos son un artículo de comercio que si no halla pronto desajacho se echa á perder, haciéndose totalmente inservible y faltando á su fin propio, que como el de toda cosa creada está encaminado al hombre, para quien ha sido hecho el universe mundo según rezan los libros del registro cósmico. Sin este requisito, acompañado del crédito gratuito que nuestro bondadoso Padre y Señor nos concede, no podría el hombre dedicarse al gran negocio de su salvación.

Una vez sentado lo precedente, hacemos gracia al lector de las refutaciones á las objeciones que podrían oponérsenos, porque si fuéramos á detenernos con cada perro que nos sale al paso